質 間

を行いました。要旨は次のとおりで人の議員が市政全般について一般質問8月30日、9月2日の本会議で、22



海米に向け、 つくりの推進を 活力ある

行われている。実施状況と

他校の準備状況を伺う。

考える。見解を伺う。

グラミング教育推進事業が

伊 藤 自由民主クラブ 俊明 議員

抑制し、特定生産緑地への のためには、都市農業・農 使用率向上に向け目標数値 案内の送付、相談への対応 連携し、説明会開催や制度 べきだ。生産緑地の減少を を行っている。今後も3者 巾計画課及び農業委員会が JA東京むさし、都 れる。 ピック・パラリンピック開 りに生かし、進めていく。 であり、JA・市・教育委 取り組みを展開せよ。 ボードの設置等、効果的な ネル展示やカウントダウン 催への機運醸成に向け、駅 と今後の取り組みを伺う。 員会で更に検討を進める。 いても広報・啓発紙等のパ 前や市庁舎1階ホールにお **議員** 東京2020オリン よって利便性向上が期待さ は東名高速道路等の開通に 野の里(仮称)整備の全体像 体の魅力向上につながる北 の設置を踏まえ、三鷹市全 外環道、中央道、更に 都市再生部への担当 情報発信は重要と考 道づくりをまちづく

り組みについて伺う。 の情報提供・相談支援の取 着実な移行に取り組むこと

が重要と考える。農業者へ

地の保全を積極的に推進す

高環境のまちづくり

るための教育は必要だが、 行的に行うことが必要だ。 八の道を学ぶことも同時並 最先端技術を駆使す 性を再認識せよ 吉野 自由民主クラブ 道徳教育が置き去りにさ 報化に関する教育が先行し 和之 バランスを失うことも 議員

議員

時代の流れに委ねると、情 潮流について見解を伺う。 予測される。現在の教育の

> めの基盤となる力を養う一 摘のとおりである。 られていると受け止めてい 教育長 よりよく生きるた 議員 第一小学校ではプロ る。道徳教育の重要性は指 教育も道徳教育も位置付け 環として、 プログラミング

り組み方法等、推進校とし 教育の考え方や授業での取 教育部長 プログラミング この成果を授業公開で発信

議員 と連携し進めている。 た。他校では地域人材等 道徳教育で学ぶべき

会と行政について **〈その他の質問〉**情報化社

地域防災力を向上させ 災害対策を強化せよ 公明党

大倉あき子

議員

議員 副市長 地域防災活動の目 ついて認識と現状を伺う。 共助による防災活動の観点 れた災害対策基本法では、 図り共助の強化に努める。 案するなど、意識の醸成を 標の一つに計画の策定を提 の向上につながる。計画に 盛り込まれた。地域への計 から地区防災計画の制度が **画の策定推進が災害対応力** 2013年に改正さ

連携して取り組んでいく。

学校給食での市内産

設定や補助の仕組みの構築

歩踏み込んだ施策の

活用を拡大すべき

け止め、展開をしていく。

える。議員からの提案を受

雅進等大きな役割を担う。 農畜産物の活用は、食育の



三鷹台児童公園の災害時在宅生活支援 施設

備について伺う。

と考える。今後の取り組み 推進する中で、進めるべき

協議会の専門部会でまとめ

地域公共交通活性化

べきと考える。所見を伺う。

関係各所へ働きかける

コミュニティ・スクールを

議員 教員の働き方改革は

など、 環境を整えることが必要と 道徳について学び、考える 議員 大人も子どもと共に る、伝統等の認識を深める 教育長 特に重要だ。見解を伺う。 かかわりに関すること等が 愛・自然や崇高なものとの 大変重要と考える。 先人の努力を知

教育長 り組みを推進したい。 や地域が学ぶことができる 講座を全校で実施し、 工夫をしている。更なる取 道徳授業地区公開 家庭

副市長 協議していく。事業者に災 議と拡充の方向性を伺う。 議員 高齢者や障がい者が かけて拡充を図る。 害時応援協定の締結を働き 協議することが重要だ。協 を、市と事業者が連携して 難所の運営や支援の方法 安心して避難できる福祉避 詳細に運営方法を

今後の取り組みを伺う。 総務部危機管理担当部長 する災害時在宅生活支援施 を配備して在宅避難を支援 設の早急な整備が必要だ。 議員 生活に必要な資器材

充や、活躍できる環境の整 性の地域防災リーダーの拡 て女性の視点は重要だ。女 進に努めていく。 地域の理解を得ながら拠点 議員 避難所の運営におい 丁寧な整備の推

有効な施策を進めている。

項目のうち、家族愛・郷土 総務部危機管理担当部長 女性の地域防災リーダー育

環境整備に努める。 成は不可欠である。

正民が安心 サービスの充実を感じる サービスの充実を

議員 題について伺う。 おける相談体制の現状と課 者が様々な相談ができる体 制づくりが必要だ。本市に 低出生体重児の保護

発行について所見を伺う。 限られているのが現状だ。 重児に係る母子健康手帳の 持って育児に取り組める環 しているが、低出生体重児 応を関係機関と連携し実施 訪問等をきっかけに、継続 境整備が大切だ。低出生体 議員 全ての母親が希望を 的な相談支援につなげる対 保健医療担当部長 新生児 に特化した市の取り組みは

低出生体重児に寄り添った から配付し始めた手帳には 保健医療担当部長 本年度

子校におけ 検討を進めていきたい。 設置に向けて研究



教育長 小・中学校の教員 る。勤務形態等の調査研究 均勤務時間は世界と差があ 等で構成する、学校におけ が必要ではないか。 によると、日本の教員の平 OECDの調査結果 クールからスクール・コミ

カリキュラムに基づいた授 業改善を進めていく中で本 教育長 小・中一貫教育の について所見を伺う。 大一

成長記録が残せるページが 議員

あり、保護者にも配慮した きれば無駄なく窓口手続き 口業務のワンストップ化、 ど、研究・検討していく。 考える。所見を伺う。 みコーナーの設置が有効と スピード化のためにお悔や 議員 遺族に寄り添った窓 治体の事例を調査するな ができる。所見を伺う。 続きや書類が事前に確認で 取り組みを推進している。 ハンドブックを作成し、手 遺族のためのお悔やみ 国の動向も注視しな 既に作成している自 家族が亡くなった

教育長 コミュニティ・ス について所見を伺う。 均 議員

議していく。 ュニティへの移行の中で地 解決する力を育むアクティ 議員 自ら問題を見つけて ぐるみで子どもを育て、 域の方々と共に考え、地域 ノ・ラーニングの取り組み 協

る働き方改革プラン推進会

議で現場の意見等を聞き、

拡充と 次期学習指導要領にお な定着を図っていく。 所見を伺う。 効果的なツールと考え 教育用コンピュータ

ることで、知識・技能等を

高める有効な支援ツールの

部長効果的に活用す 結果を重く受け止め ついて

な自転車走行の取り組みに

〈その他の質問〉安全安心 つとして期待できる。



谷口 敏也

議員

議会に丁寧な対応を 民主緑風会

説明をするべきではなかっ 渉の前に、市議会に対して 更する際、関係団体との交)考え、決定事項を関係 い、より丁寧な対応が必 用について伺う。 り東地区再開発にかけ 業費の整備予定地を変 審議した、休日診療所 に一元的に伝えるので か。所見を伺う。 日調剤薬局等一体的整 予定地の変更につい 可能性を打診した。 本市が三鷹駅南口中 平成31年第1回定例 企画部長 当該事業の詳細 議員 市制施行70周年記念 る。所見を伺う。 訓練を実施すべきと考え 議員 本市の33箇所の一次 を検討する中でグッズ等に 売を検討してはどうか。 め、クラウドファンディン 事業の費用を捻出するた 避難所で避難所運営マニュ ついても検討していく。 て負担する必要がある。 アルに基づいた避難所運営 グの活用や記念グッズの販 して6分の1を補助金とし

所運営訓練の促進を図る。 会等へ周知しながら、避難 総務部危機管理担当部長 重要性について町会・自治 マニュアルの整備と訓練の

市街地再開発事業とする 決まっていないが、第一種

市は補助対象費用に対

:再生部長 整備内容が

・安全確保に努めよ ータリーの混雑器

三鷹駅南口ロータリ 髙谷真一朗 民主緑風会 議員

号線を降車場にできるよ ている。混雑時だけでもロ 車は警察からも指摘をされ -タリーに接続する市道圏 一でのバス降車時の二重停 議員 ロータリー内にタク 要に応じ検討を行う。 られた方向性を基に、まず は広場内の改善を進め、 シーが進入しやすい動線を 必

うにするべきではないか。 の一方通行の向きを逆にし 確保するため、市道貿号線 て、ロータリーに入れるよ 一方通行規制の変更